

# Autoridades se reúnen en Huachalalume para coordinar acciones preventivas por casos de tuberculosis

Por René Martínez Rojas

En gendarmería aseguran que los contagiados de tuberculosos, uno o cien, es un tema que debe abordarse con seriedad. La que hasta ayer no existía, se lamenta Raúl Muñoz, vicepresidente de ANFUP, Asociación Nacional de Funcionarios Penitenciarios.

Esto, porque al mediodía autoridades «se reunieron en Huachalalume con el director regional Rafael Cadenas y representantes de los gremios para activar un plan de acción tras los casos de internos confirmados de tuberculosis, los cuales fueron aislados de manera oportuna y se están tratando como corresponde.

Instancia «en la que se establecieron importantes coordinaciones orientadas a dar continuidad a las acciones preventivas frente a los casos de tuberculosis detectados, con el firme propósito de resguardar la salud tanto de las personas privadas de libertad como del personal que trabaja en el recinto», sostuvo el seremi de



Salud Darío Vásquez Guzmán.

Asimismo, dijo valorar «positivamente» el encuentro con dirigentes gremiales de gendarmería, «a quienes se les presentó un panorama actualizado de la situación epidemiológica y se les entregó educación sanitaria enfocada en la prevención y detección de la Tuberculosis».

La actividad tuvo como fin «fortalecer el conocimiento sobre la enfer-

medad, sus mecanismos de transmisión y las medidas preventivas, contribuyendo a reducir temores y a fomentar un entorno más informado y seguro».

Como resultado de estas gestiones, se acordó programar una nueva visita para la próxima semana, «lo que reafirma nuestro compromiso con la salud pública y el trabajo colaborativo interinstitucional».

## ■ Buscar una solución

Para el dirigente Raúl Muñoz lo principal «es que solucione el problema». En lo inmediato, «que asuman estas responsabilidades y que vean en realidad lo que sucede y no a través de documentos, sino que presencien la problemática que tenemos y que es real. Tampoco queremos que esto se farandulice, sino que se solucione, esa es nuestra prioridad».

Hasta ayer, cuenta que «lamentablemente no se habían visto las autoridades» y que «recién hoy (ayer) aparecieron. Pero más allá de la po-

lémica, queremos una solución. El personal de gendarmería, los funcionarios, quieren que estén atentos y los queremos ver aquí. No queremos dimes y diretes. Acá estamos por un tema de bienestar, especialmente de los internos, que no la están pasando bien, y tampoco las familias de los mismos funcionarios, que están con temor e incertidumbre».

Cree Muñoz que «las palabras se las lleva al viento, y no es el momento de estar farandulizando esta problemática, sino que es el instante de buscar una solución, de reunirnos, trabajar en equipo y ojalá ellos obedezcan, por cuanto creemos que esa es la dirección correcta».

Tras la visita reconoce que «se está viendo que lo tomaron en serio, aunque lamentablemente tuvimos que llegar a redes sociales para dar a conocer a la ciudadanía lo que sucede. Y esta es la realidad. Acá no tenemos nada que ocultar. Es una enfermedad antigua y nadie se ha banderizado para darle seriedad y el profesionalismo que corresponde».